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本报今起开通“问暖热线”
将联合烟台各大供暖企业，帮助市民解决采暖难题

本报11月18日讯 (记者

崔岩 孔雨童 ) 每到冬

天，供暖问题就成了烟台市

民的头等大事。为了在市民

与供暖企业间架设一座沟

通的桥梁，本报从19日起开

通“问暖热线”，帮助市民沟

通解决供暖过程中遇到的

难题和疑问。

“今年我家能不能供

暖？”“往年家里暖气不热

咋办？”连日来，本报热线

电话不断，虽然还未正式

供暖，但已接到不少市民

的电话反映供暖问题。按

照本报热线设立的初衷，

“问暖热线”将为市民、供

暖企业、管理部门间搭建

一座桥梁，尽快将市民反

映 的 问 题 反 馈 给 相 关 部

门，为市民提供解答，帮市

民及时解决供暖问题。

“这个桥梁很好，便于

我 们 企 业 跟 市 民 之 间 沟

通。”1 8 日，本报的问暖热

线计划得到了烟台 5 0 0 供

热公司、华阳热电以及烟

台 市 热 力 公 司 的 一 致 支

持。各大供热企业纷纷表

示，一旦市民将问题反映

给了本报，各企业将专门

抽派工作人员帮市民解问

暖之忧。

若您家中供暖管道出

现问题，供暖温度上不来，

或者老楼保温效果差，只要

是居民关心的供暖问题，都

可 以 拨 打 本 报 问 暖 热 线
13791175122，本报记者将全

力帮您“问暖”。

福山一小区今冬能否通暖气？

计热量设施成供暖关键

本报10月18日讯(记者 鞠平
实习记者 张波) 业主刘先

生拨打本报热线，希望了解下自

己居住的锦绣花园小区今年供暖

的情况。记者走访了锦绣花园小

区，发现该小区今年供暖情况仍

不容乐观。

18日下午两时许，记者来到

锦绣花园小区，物业部门相关负

责人告诉记者：“物业部门已经完

成了小区供暖的一些相关准备，

但是到目前为止还没有接到该小

区能否供暖的确切消息。”

下午3时许，记者电话采访了

烟台市500供热公司客户服务中

心主任杜主任。据了解，锦绣花

园小区因为入住率没有达到供

热最低限制、采暖设备还没有通

过相关验证，目前仍不具备供暖

条件，今年供暖的希望不是很

大。

气温明显下降，烟台将要进

入寒冷的冬天，本报将继续关注

该小区的供暖情况。

本报 1 0月 1 8日讯 (记者

冯荣达 钟建军) 近日，福山

鸿福名城小区的一位住户向记

者反映，搬进小区已经两年多

了，却一直没用上暖气，今年暖

气能不能供上还是未知数。1 8

日，记者就此事进行调查发现，

计热量设施成为问题关键。

1 8日上午，记者来到位于

福山区鸿福街的鸿福名城小

区，采访了几位居民，都对今冬

供暖问题表示担忧。准备上班

的王阿姨告诉记者，她已经三

个供暖季没有用上暖气了，每

年冬天全家都搬到别的地方

住。

“冬天用不上暖气，大人还

受得了，小孩跟老人就不行了。

去年没有暖气，我的小孙子老

被冻感冒。最后没办法，只好搬

到莱州老家。”住在 1号楼的宋

阿姨告诉记者，物业公司在小

区门口写了一个通知，说为保

证供暖顺利，小区要换计热球

阀，今年有望供上暖气。

记者来到小区物业办公

室，一位工作人员告诉记者，在

供暖问题上，物业公司只是一

个协调者，只能把居民反映的

问题反馈给相关部门，居中协

商，物业只负责为居民服务、跑

腿。至于门口所贴的通知，其实

是供热公司通知开发商的内

容，为了让居民心里有数。

随后，记者来到福山热力

公司，客户服务中心的赵主任

接待了记者。赵主任告诉记者，

根据要求，福山今年开始实行

按热计量收费，但是根据相关

技术标准，有些小区的供热基

础设施达不到要求，热力公司

已经通知开发商进行整改。赵

主任表示，今年头一年新入热

网供暖的小区没有达到标准都

要整改，整改完成，热力公司验

收合格即可供暖。

记者来到鸿福名城小区的

开发商山东高盛置业有限公

司，办公室的一位工作人员告

诉记者，他们已经按照热力公

司的要求，开始采购计热球阀，

采购完尽快安装，开发商正在

努力，按照要求，尽快做好小区

供暖前的准备工作。

格有问有答

我们这栋楼

能否供上暖

10月18日上午，本报记者接到了市民毕先生的电

话。电话里，毕先生的声音显得十分焦急，毕先生说自

己是万光希望小区二期的一位住户，在十一以前，小

区的物业通知他们把想要通暖气的住户名报上去，做

一个统计。可是如今马上就要供暖了，毕先生还是没

有听到任何消息。毕先生说，希望通过本报的问暖热

线获得一个答复。

毕先生：万光希望小区二期14号楼入住率达到

了80%，想问一下500供热公司今年能否供上热？

安暖气户数超七成

为啥还加收损耗费

本报10月18日讯(记

者 鞠平 见习记者

何泉峰) 18日，家住池

家小区的一居民反映，

所在居民楼安装暖气

的户数已经超过 7 0%，

但在供暖缴费时又加

收了30%的暖气热能损

耗费。他想知道暖气热能

损耗费是什么，收取的依

据是什么？

就此，记者咨询了

负责该小区供热的莱

山东昌供热公司。据该

公司的工作人员介绍，

暖气热能损耗费是按

照供暖户数达到单元

整体供暖的比例来收

取的。东昌供热公司去

年的加收比例是，供暖

户数所占比例达到50%

以上 (包括 50%)不加收

任何损耗费，如果用户

比例在30%到50%之间

加收 2 0%的费用，另外

用户比例低于 3 0%，加

收30%的费用。

由于今年莱山东昌

供热公司是按照去年的

收费比例来加收暖气热

能损耗费的，所以可能会

出现差错，该公司会在10

月底缴费结束后，澄清收

费中的错误，并且还会贴

通知在单元门栋前，请小

区居民及时关注。

入住率不高，硬件没跟上

锦绣花园小区供暖还得等

烟台500供热公司：这个小区现在已经入

网了，但是开发商目前尚未与供热公司协调供

暖的具体情况。根据正常的供暖流程，供热公

司不能因为一个单元，甚至一座楼而单独决定

是否供暖，必须由开发商统一将小区集中住户

情况反馈给供热公司。

如果毕先生所在的万光希望小区二期14

号楼达到了入住比例，可以向开发商提出申

请。届时，开发商可以与500供热公司协商具体

供暖情况。

本报记者 冯荣达 钟建军 摄

关注


